

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

**Paris, 7.**  
 El «Monitor» dice que ayer domingo, el emperador ha recibido en el palacio de Saint-Cloud al nuncio del Papa y al Sr. Isturiz, el cual ha presentado las cartas que ponen término a su embajada. En esta audiencia, el Sr. Isturiz ha presentado al Sr. Pacheco á SS. MM. imperiales.

**Liverpool, 7.**  
 Las noticias de New-York dicen que los destacamentos federales estaban en una situacion critica delante de Atlanta, pero que una parte del ejército había derrotado á los confederados colocados bajo el mando del general Hood, obligándoles á retirarse en medio del mayor desorden. En el Estado de Virginia, el cuerpo al mando del general Grant, queda en la inacción, y no se ha señalado por ningun hecho de armas decisivo.

**Berna, 7.**  
 Ha concluido la vista de la causa criminal formada al doctor Demme y á la señora Trumpy por supuesto envenenamiento del banquero Trumpy, marido de esta última.

**Paris, 8.**  
 El «Monitor» publica un decreto imperial nombrando á Mr. Rouet, ministro del Interior, gran cruz de la legión de honor.

El «Constitutionnel» publica un largo artículo cuyo objeto es el de probar que el despacho del caballero Nigra, con fecha 30 de octubre, pone término á toda incertidumbre relativamente al sentido verdadero del convenio franco-italiano.

**Turin, 7.**  
 La «Gaceta oficial» publica un despacho dirigido con fecha de hoy al caballero Nigra, por el general Lamarmora, diciendo que la última nota de Drouyn de Luis necesita algunas explicaciones.

El ministro italiano, dice, está firmemente resuelto en cumplir todas las estipulaciones del convenio, por que Italia no puede olvidar los vínculos de la amistad y de la gratitud que la unen á Francia; por que en contestacion del principio de no-intervencion, Italia tiene una confianza entera en la accion potente de la civilizacion y del progreso. Cada uno puede tener una opinion particular sobre los resultados, pero las aspiraciones de los pueblos pertenecen á la conciencia nacional y no pueden ser el objeto de ningun debate internacional.

Florenza será dentro de muy pocos meses la capital de Italia; los acontecimientos ulteriores no pueden ocupar los dos gobiernos; estos acontecimientos provocarán el problema.

En cuanto á la eventualidad de una revolucion espontánea en Roma, y á la caida del poder temporal, dos hechos mencionados en la nota de Drouyn de Luis, al ejemplo de Francia, el gobierno italiano se reserva toda libertad de accion.

Anoche se representó en el teatro de Jovellanos, por primera vez, y con medio exito, el drama en tres actos del Sr. Tomeo y Benedicto, titulado *Jacobo Trezo*. La pieza que tambien se estrenó á continuacion con el titulo de *Sistema homeopático*, hizo reír sin interrupcion con sus muchas gracias, y valió de nuevo á la señora Valverde, y á los señores Mario y Arderius, un triunfo en su esmerada ejecucion. Su autor que lo es el Sr. Pasforido, fué llamado al palco escénico, pero no se presentó por no hallarse en el teatro.

Anoche poco antes de las once, un hombre que estaba en una taberna de la calle de Sevilla frente á la de Gitanos, disparó un tiro á otro que se hallaba en la calle. Por fortuna, para este, la bala pasó rozándole por el cuello y causándole solo una ligera confusion. Varias eran las versiones que corrian acerca de este suceso, y entre otras cosas oimos decir que entre herido y agresor había mediado una disputa y que el herido había amenazado de palabra al agresor momentos antes y que este era torero. No sabemos los fundamentos de este rumor. Lo cierto es que el agresor huyó, que el lesionado recibió una ligera cura en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, que manifestaba ignorar quien le hubiese disparado, y que la autoridad competente entendié en este asunto.

Anoche recibimos de la Agencia las siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris, 7** (recibido el 8 por la noche.)  
 El Nuncio de Su Santidad monseñor Chiggi ha sido recibido ayer por el emperador y la emperatriz.

El Sr. Isturiz fué igualmente recibido por SS. MM. II, y ha presentado al emperador sus cartas de despedida, poniendo fin á su mision.

Luego el mismo Sr. Isturiz presentó al emperador al señor Pacheco, embajador de España en Roma.—Monitor.

**Nueva-York, 26.**  
 Se dice que Cortinas se ha entregado, aceptando un empleo en el ejército de Maximiliano.

**Paris, 7** (recibido el 8 por la noche.)  
**Nueva-York, 26.**—El general Beauregard ha tomado el mando del ejército de Sudoste.

La conferencia de los Estados del Sur ha resuelto continuar la guerra vigorosamente y cambiar de política respecto á losnegros, empleándolos en el servicio público.

**El oro está á 215.**

**Paris, 8** (recibido por la noche.)  
 «El Constitucional», comparando los despachos de Drouyn y de Nigra, manifiesta el completo acuerdo que existe entre Francia é Italia.

**Turin, 7.**  
 El diputado Boggio, creyendo ver divergencia entre Italia y Francia sobre la interpretacion de la convencion franco-italiana, pidió en la Cámara la suspension de los debates sobre este asunto.

Lamarmora refuta á Boggio que, confundiendo los despachos y los datos, forma un juicio precipitado, apartándose de la verdad.

Lamarmora confirma altamente el despacho de Nigra, recomendando la calma y madurez en el examen sin pasion.

Entonces Boggio no insistió en su proposicion.

Anoche volvió á seguir su publicacion *El Criterio*, que había sido interrumpida por causas imprevistas y ajenas á la voluntad de nuestro colega, segun él mismo declara.

Leemos en *La Bolsa* de anoche:

«Entre las condiciones que los insurrectos de Santo Domingo imponen para someterse, leemos en una carta de la Habana, se cuentan las de 800 pesos por el rescate de cada prisionero; que se les reconozca á todos como jefes y oficiales de nuestro ejército, y además, que España se haga cargo de 30 millones de duros que tienen emitido en papel.»

*El Reino* publicó anoche las siguientes noticias:

El Sr. D. Pedro Salaverría se ocupa en redactar una contestacion defendida y concienzuda al opúsculo del Sr. D. Juan Bravo Murillo sobre las cuestiones de Hacienda. Este debate será muy interesante, y nosotros daremos cabida en nuestras columnas á las apreciaciones más notables de ambos contendientes.

Segun hemos oido, se considera aplazada hasta despues de las elecciones la destitucion de algunos gobernadores de provincia que están dando lugar con su conducta á graves quejas que llegan á noticia del gobierno. Parece que éste no se muestra dispuesto á aceptar la responsabilidad de todos los actos de sus delegados; por nuestra parte, lo consideramos muy justo.»

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris, 8.**  
 En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 31 1/2; el 3 por 100 francés, á 64 90, y el 4 1/2, á 21 95.

Los consolidados ingleses quedaban de 90 1/8 á 1/4.

La sala 3.ª de esta Audiencia ha pronunciado sentencia en la causa seguida contra José Fernandez Muro, por homicidio de Juan Herrero y lesiones á Lorenzo Arévalo, el 24 de enero de este año, en ríña que tuvieron en la villa de Guadarama; condenándole á 18 años de reclusion y 3,000 reales por indemnizacion al pariente más próximo del difunto, y en cuatro meses de arresto mayor y pago de 196 rs. por indemnizacion al herido; cuyas penas le fueron impuestas tambien por el juzgado de Colmenar Viejo, de donde procede la causa.

Un periódico italiano dice que ascien-de á ciento veinte el número de los oradores inscritos para hablar en la discusion que debió empezar ayer en el Parlamento de Turin sobre el tratado de 15 de setiembre.

Ha vuelto á Madrid, de su breve excursion á Asturias, el señor marqués de la Rivera, nombrado ministro español en Méjico, y se prepara á desempeñar su mision tan pronto como reciba las instrucciones del gobierno.

Noches pasadas vieron los centinelas del castillo de Gibralfaro de Málaga subir dos hombres cargados con dos bultos y con direccion al muro: pidieron con repeticion el quién vive, y no contestando, les hicieron hasta cinco ó seis disparos, á los cuales salió del cuartel fuerza de la guardia civil y acudieron algunos vigilantes al sitio que se indicaba, si bien no dieron ya con el paradero de los hombres, quienes parece descendieron

rápida mente en direccion á la calle de la Victoria.

D. Joaquín Asensio y Alcántara, que ha estado tres meses en la cárcel de Barcelona por delitos de imprenta é indultado recientemente por el ministro de Gracia y Justicia, ha escrito un libro político durante el tiempo de su prision, que muy pronto verá la luz pública, con el titulo de *Impresiones experimentadas durante mi encarcelamiento*.

El general Lersundi, despues de haber revistado los cuerpos que se hallan de guarnicion en Zaragoza y Barcelona, ha salido de esta última capital con direccion á Tarragona.

En la reunion celebrada por los demócratas de Zaragoza, se acordó no tomar parte en las elecciones.

## SEGUNDA EDICION.

Por real orden de 28 de octubre último, que hoy aparece en la *Gaceta*, se crean nueve plazas de segundos maquinistas de la Armada, 12 terceros, 15 cuartos y 24 ayudantes de máquinas, que se distribuirán por iguales partes en los tres arsenales de la Peninsula. Los exámenes para cubrir estas plazas se celebrarán el día 15 de diciembre próximo.

Se ha dispuesto que el teniente coronel D. Rafael Diaz Tinoco pase al regimiento de Málaga, y el de igual clase D. Juan Alvarez de Lara, al provincial de Huelva.

Se ha concedido el empleo de alférez de caballería, al guardia alabardero don Juan Olmedo y Fernandez.

\* Ha sido nombrado teniente coronel de Filipinas, D. José Aranzo.

Las cuentas-deudas del Banco Español Filipino de Isabel II ascenden á un total igual que el de los acreedores, que son 1.843,370'97 pesos.

Los periódicos monárquicos puros hacen anoche grandes elogios del discurso que pronunció el lunes por la noche el Sr. Ortí y Lara en el círculo de la Armonía, criticando la filosofía Krannita.

*El Eco del Pais* decía anoche:

«Hemos oido asegurar que el gobernador de Huesca va á ser acusado ante el tribunal Supremo de Justicia, por haber infringido las leyes.

«Hemos oido decir, que mientras el Sr. Fabie va para Sevilla en reemplazo del Sr. Botella, el Sr. Cabero, gobernador de aquella provincia, se dispone á volver á Madrid y acaso se encuentren en el camino.»

Si se realiza el pase del Sr. Rubí al Consejo de Estado, dice *La Epoca*, quien tiene mas probabilidades de sucederle en la subsecretaría de Gobernacion es, segun noticias, el Sr. Valderrama, director de correos.

El Sr. Ferrari, uno de los oficiales que quedaron cesantes en el último arreglo de Gobernacion, ha ocupado la plaza de delegado que desempeñaba el Sr. Bonafios antes de marchar á Barcelona.

El 4 salió de la barra del puerto de Lisboa la division de maniobras y evoluciones compuesta de las corbetas *Bartholomeu, Dias, Infante don Joao, Duque de Palmela y Nova Goa*, al mando del capitán de marina el consejero Antonio Sergio de Souza.

El comité progresista de Algeciras ha nombrado su presidente honorario al señor D. Práxedes Mateo de Sagasta, director de *La Iberia*.

La comision española y portuguesa, encargada por los respectivos gobiernos de fijar la direccion mas conveniente á las principales líneas férreas internacionales de ambos reinos, ha terminado su trabajo. Parece que las líneas aprobadas como de mayor importancia, son las siguientes:

1.ª La línea de Oporto á Galicia por Braga, Viana y Valenza.

2.ª La de Oporto á Salamanca con la direccion interior; pero con atencion á la especial importancia de Regua, trayecto el mas corto entre esta ciudad y la española mencionada.

3.ª La línea del Valle del Tajo, que partirá de Abrantes, entrará en España cerca de Idanha la Nueva y por Coria y Plasencia, dirigiéndose á Madrid.

Esta línea tendrá 300 kilómetros menos que la de Ciudad-Real; quiere decir, que vendrá á ser el medio mas rápido de comunicacion entre Lisboa y Salamanca, ó mejor dicho, entre Portugal y el resto de Europa.

4.ª La línea de Beja á Sevilla por Huelva, entrará en España por Paimogo, y seguirá cerca de las minas de Tarsis y el rio Udial hasta Huelva.

Parece que no han olvidado tampoco los comisionados la utilidad de prolongar la línea de Evora hasta los Santos, estación del camino de hierro de Mérida á Sevilla, á pesar de no ser de primer ór-

den la ventaja de semejante prolongacion.

En Barcelona se han puesto en circulacion en gran cantidad monedas falsas de dos duros y de moderna acuñacion, las cuales se hallan bastante bien fabricadas, y pueden fácilmente confundirse con las legítimas.

La diputacion provincial de Tarragona ha consignado la cantidad de 36,000 reales para la construccion del trozo de empalme del camino vecinal de Falset á Ballmunt con la carretera de Alcolea.

Parece que muy pronto se presentará á la aprobacion del gobernador civil de Zaragoza, el reglamento de una nueva sociedad de socorros mútuos, cuyo único objeto es proporcionar recursos á los socios, cuando por desgracias ó enfermedades se vean privados de los medios de subsistencia.

El general Lersundi pasó revista de inspeccion el jueves último al batallon cazadores de Mérida, acantonado en Martaró.

Ha sido separado de su cargo el profesor de la Universidad de Sevilla D. Juan Francisco Muñoz.

Va á instalarse en los alrededores de Sevilla una fábrica de papel continuo, montada en grande escala y al vapor.

El 7, á las tres y media de la tarde, llegaron á Sevilla, como saben nuestros lectores, SS. AA. RR. los serenísimos señores infantes duques de Montpensier, siendo recibidos por las corporaciones y primeras autoridades. Un repique general de campanas anunció la entrada de los príncipes, que inmediatamente se dirigieron á la Basílica, donde se cantó un *Te-Deum*, y de allí á su palacio de San Telmo.

El Sr. D. Marcelo Bravo ha sido nombrado administrador de propiedades y derechos del Estado de la provincia de Córdoba.

Ha sido declarado cesante D. Luis Manuel Ibarra, oficial interventor de las salinas de Jarama (Córdoba), y nombrado en su reemplazo D. Juan Palacio.

Por real orden de fecha reciente, ha sido aprobada la consulta del capitán general de Santo Domingo, en que se proponia el ingreso en el cuerpo administrativo del ejército, en clase de oficiales terceros, de los individuos nombrados en concepto de auxiliares de Administracion militar, si bien serán oportunamente recomendados para destinos civiles mas adecuados á su procedencia.

Cartas de Orán dicen que la princesa Zelina, sobrina de Abd-el-Kader, que á principios de año se puso al frente de la insurreccion de las tribus argelinas, y que fué hecha prisionera por el general Yusuf y conducida luego á Paris, acaba de contraer matrimonio con Mr. Pierre de Contamine, joven coronel de suavos, que se enamoró perdidamente de la princesa en el momento mismo de cae r herida en poder de los franceses. De la hermosura y riquezas de esta célebre amazona árabe se cuentan prodigios. Por supuesto que ha tenido que abjurar la ley de Mahoma, y recibir antes del enlace el sacramento del bautismo.

Segun los partes telegráficos recibidos, ayer no ha llovido en ninguna provincia.

El consejo de gobierno del Banco de España ha acordado en su sesion de 13 de setiembre, que los empleados del mismo establecimiento D. Miguel Ostolaza y D. Dionisio Marticorena, firmen por el señor cajero los billetes hipotecarios creados por la ley de 26 de junio del corriente año.

Mañana se pondrá en escena en el teatro del Circo, por primera vez en la presente temporada, la zarzuela en tres actos titulada *Estebanillo*.

Ha salido para Andalucía el Sr. Leon y Medina, y para Burgos el Sr. Casaval.

No se recuerda en Bilbao una escasez de sal como la que en la actualidad se sufre. Este artículo, cuyo precio máximo suele ser de 20 rs. fanega, está hoy á mas de 40 rs., precio desconocido allí.

Dice un periódico de Bilbao: «La temperatura ha cambiado bruscamente y estamos en pleno invierno. El frio se hace sentir, igualmente en los pueblos de la costa que en los del interior. Los cazadores van á estar de enhorabuena, pues no ha de faltarles entretenimiento y diversion. La caza debe ser abundante, pues anteayer bajaron varias malvices á las calles de esta poblacion. El sereno de la calle Somera cazó alguna de estas aves, sin valerse para ello mas que de su gorra y sus manos. En la Plaza Nueva fueron cazadas tambien algunas *chivitas*, esas avecillas de la costa que por la noche vienen sobre Bilbao impelidas por el frio y atraidas por las luces del alumbrado público.

Ayer cayeron algunos copos de nieve, pero no se generalizó la nevada por efecto del mucho frio.»

Los trece concejales elegidos últimamente para este ayuntamiento pertenecientes al partido progresista han acordado, segun se nos asegura, reunirse en los primeros dias del próximo mes de diciembre para acordar la conduca que tienen que observar entre sí para con el ayuntamiento cuando juren sus respectivos cargos.

Constituida la seccion de cordoneros en *El Fomento de las Artes*, ha nombrado presidente al Sr. D. Jesus Diaz de la Beladad, y secretario al señor D. José Casañós.

*El Contemporáneo* anota hoy que se ha encargado de su direccion el distinguido y elegante literato Sr. D. Gustavo Adolfo Becquer, cuyos escritos han tenido el justo privilegio de llamar constantemente la atencion de los amantes de las bellezas literarias y del bien decir.

Los efectos del mal tiempo que venimos experimentando, se dejan sentir con mas ó menos intensidad en todas partes, lo cual prueba que es general, y que produce estragos mas ó menos violentos en todas las provincias. En la de Alicante, las grandes lluvias y las inundaciones han causado no pocos desperfectos en diversas localidades, ya destruyendo casas, ya estricpendo campos, ya produciendo otros males. En la carretera de Albufera han arrebatado las aguas toda la piedra y material acopiado para la conservacion del camino. En el ferrocarril de Valencia, se han roto dos puentes, cortando la comunicacion de tal manera, que todos los pasajeros que desde Madrid se dirigian á la capital de la vecina provincia, se han visto obligados á refugiarse en Alicante, donde se encontraban ayer llenando las faldas. En las calles de Alicante, han ocasionado las aguas porcion de hundimientos, roturas y desperfectos mas ó menos considerables. Por último, en el mar se han sentido tambien violentamente los efectos del temporal. El laúd *Angelita*, de la matrícula de Tarragona, su patron Vicente Orts, entró el 6 en Alicante desarbolado del palo mayor sin velas ni aparejos, y en la situacion mas deplorable. Este buque, que procedente de Barcelona se dirigia á poniente, fué destruido por el temporal en el golfo de Valencia, llegando por fortuna á Benidorm, desde cuyo punto ha sido remolcado hasta Alicante, por dos faluchos pescadores y la escampavía del resguardo de guarda-costas, denominada *Cuerpo*.

Dice hoy *El Contemporáneo*: «No es exacto, como afirma anoche *El Eco del Pais*, que el Sr. Fabie vaya á Sevilla en reemplazo del Sr. Botella. El señor Fabie, que ha tenido recientemente desgracias de familia, ha salido para la capital de Andalucía para atender á asuntos puramente familiares.»

La guerra civil continúa en Túnez, porque si bien es cierto que las ciudades y aldeas del litoral están tranquilas, no lo es menos que las tribus se hallan en la mas completa insurreccion. Un acontecimiento previsto por todo el mundo ha ocurrido en Túnez: Ali-ben-Ghi-Dé-haouna ha llegado inesperadamente á Sahel, donde ha atacado y batido en tres encuentros diferentes y sucesivos á sus enemigos naturales del partido husseinita: Z'las, Ammenas y Saïd-Ben, estaban ya enredador con una de estas tribus, cuando aquel apareció en el lugar del combate, y batió á todos indistintamente, de cuyas resultas ha habido muchos muertos. A la salida del último correo no se hablaba en Túnez mas que de la dimision del Kasnadar, que el bey se supone no habrá aceptado, por cuyo motivo el ministro la había retirado, cediendo á las vivas instancias del príncipe.

La fiesta que se preparaba en Palacio para el día 19, se ha suspendido por iniciativa de S. M., á causa de los desastres ocurridos en la provincia de Valencia. Es un rasgo digno del carácter de nuestra Reina.

En Albarache (Valencia) se atentó dias pasados contra la vida del cura párroco del mismo pueblo D. Pedro Bosch. Habiendo salido dicho señor cura á dar un paseo por la huerta el sábado 29 del pasado, se le acercaron tres hombres y le insultaron de una manera amenazadora y grosera y con frases impropias de un pais civilizado. Al siguiente dia, domingo, entre siete y ocho de la noche, intentaron contra su vida, disparando á la misma puerta de su casa-abadía dos trabucos seguidos, de donde afortunadamente hacia poco se había retirado con su familia; si no, tal vez hubiéramos tenido que lamentar una desgracia que hubiese sido muy sentida de todos cuantos tenemos el gusto de conocerle y tratarle, y florada además eternamente por sus feligrases.

Se han terminado los acopios de materiales para la conservacion del trozo tercero de la carretera de primer orden de Villacastin á Vigo.



A imitación de Barcelona, Madrid, Vilanova, Sabadell y alguna otra población de Cataluña, parece que el Ayuntamiento de Reus acordó, en sesión del sábado último, el establecimiento de una cocina económica, mediante la que se podrá atender al socorro de los obreros que van quedando sin trabajo con motivo de la crisis industrial de Cataluña.

**Dice El Pueblo:** «Hace algunos días denunciábamos algunos abusos cometidos en el presidio de Alcalá de Henares, y hoy cumplimos con un deber de justicia e imparcialidad declarando que se han corregido, pues así nos lo escribe un amigo, de cuya veracidad no dudamos, haciéndonos presente al mismo tiempo que algunos de los abusos á que nos referíamos, no existían en dicho correccional, ó si habían existido anteriormente, en la actualidad no se conocían.»

**El Pueblo** elogio al director general de establecimientos penales por el celo con que ha puesto pronto remedio á los abusos que se cometían en el presidio de Granada.

**Dice El Eco de América:** «De un día á otro, cuando el tiempo lo permita, saldrá de esta capital una comisión de arqueólogos con objeto de examinar las ruinas de un pueblo subterráneo que se ha encontrado en las inmediaciones del sitio marítimo llamado A. na Dulce. En las excavaciones que se han practicado en el referido punto, se hallaron fragmentos de columnas de mármol, monedas romanas y otros objetos de interés arqueológico.»

Ha sido declarado cesante D. Francisco Galven, oficial tercero de administración en Barcelona, y en su lugar ha sido trasladado D. José Rodríguez Gomez, que lo es 3.º segundo de Hacienda pública de Murcia.

Ha sido nombrado administrador de propiedades y derechos del Estado de Barcelona por haber salido el Sr. Pérez Valdés á otro destino, el Sr. D. Pedro Amador Cantero, jefe de negociado de tercera clase de la dirección general del ramo.

El lunes último ocurrió en Matarró un caso muy grave con dos niños que yendo á pasear con su abuelo, al llegar á casa comieron tres setas que habían recogido y pertenecían á la clase de las llamadas *mollichichs* en el país. No es posible decir los accidentes repetidos á que por espacio de largas horas estuvieron sometidas las infelices criaturas, ni cabe calcular los horrosos sufrimientos por que pasaron. Por fortuna se acudió con tiempo á su auxilio empleando una medicación activa, y á la madrugada del día siguiente pudo lograrse arrojaran el mortífero manjar que habían comido, no sin que en el último estremo les dejara un recuerdo en su salud que para muchos días los tendrá en cama.

El miércoles, según escriben de Manresa, ocurrió un descarrilamiento al entrar el tren en el puente del Cardener que por fortuna no tuvo fatales consecuencias á pesar de haberse tirado al suelo, al observar el precipicio, algunas de las pocas personas que en él iban por ser tren de carga; esto fué causa de que aquel día tuviesen que verificarse algunos trasbordos.

En Vilafranca del Panadés no pudo constituirse la mesa para elecciones de concejales en ninguno de los tres días. Con este motivo parece que el alcalde de aquella población ha sido llamado á Barcelona por el gobernador civil.

Porque que á consecuencia de una denuncia presentada al tribunal competente, el día 5 debió practicarse en el cementerio general de Barcelona la autopsia del cadáver de un sujeto muy conocido, que ejercía la carrera de procurador y que falleció el martes último.

En las elecciones municipales de Vitoria han sido elegidos concejales los individuos siguientes:

D. Ladislao de Velasco, D. Serafin Martínez, D. Ricardo Sarobe, D. Juan Galinjez Pallares, D. Sergio Sarraide, D. Lino Velasco, D. José Aguirre, D. Pedro Zavala, D. Casimiro Ayala y D. José Dominigo Zurbitu.

En las elecciones municipales verificadas en Valencia estos últimos días, han quedado elegidos 23 concejales, cuyos nombres son los siguientes:

D. José Beltran y Perez, D. José Cervera y Giner, D. Elias Martínez y Gil, don Vicente Falcó y Giner, señor conde de Albalat, D. Félix Martí, D. José Conjeos, D. Cristóbal Pascual y Genís, D. Pascual Fandos, D. Ramon Mata, D. Baltasar Sefier, D. Rafael Vives y Aspíroz, D. Tomás Casaña y Miravete, D. Francisco Tatay y Mandingorra, D. José Argente y Bat, don Joaquin Casañ y Rigla, D. José Bori y Mallent, D. Vicente Leon y Frias, don Luis Azopardo, D. Peregrin Martínez y Guzman y D. Pascual Salines y Torres. Habiendo resultado dos empates, el señor Sebastian de los Mártires con el señor Viguier, en el segundo distrito, y el Sr. Cruz y Sendra con el Sr. Garcia (don Joaquin), en el tercero, se procedió ayer al sorteo entre los mismos, según previene la ley, y favoreció la suerte á don José Sebastian de los Mártires y D. Mariano Cruz y Sendra, quedando por consiguiente designados estos para concejales.

No se han confirmado las dimisiones de algunos de los concejales de Madrid de que hablan varios periódicos.

Leemos en *La Epoca* de anoche: «Personas muy respetables y que han apoyado desde su posición independiente la política que ha prevalecido aquí en estos últimos tiempos, nos escriben desde Cataluña y Aragón lamentando vivamente las diferencias que hoy apertan á los elementos conservadores, cuando más necesaria era su alianza y su concurso en vista de la situación del país. Estas personas nos aseguran que el partido revolucionario se organiza más y más cada día en alguno de aquellos pueblos que se constituyen grupos de afiliados en número de 19 personas, teniendo cada grupo su jefe, que á la vez se entiende con ciertas comisiones permanentes en las capitales de Aragón y Cataluña. Nosotros no dudamos de que las autoridades y el gobierno saben todo cuanto pasa, y tenemos plena confianza en los grandes elementos de orden que existen en nuestra patria.»

El nuevo barrio de Argüelles adquiere cada día más importancia, según va adelantando la apertura de sus calles y la construcción de las varias casas que allí se ejecutan. Las manzanas edificadas á la parte exterior del sitio en que se halla la puerta proporcionan vivienda á gran número de familias, y es ya hoy un barrio importante completamente unido al primitivo Madrid, con la desaparición de la puerta y tapias que le circundaban por aquel punto. La construcción de la iglesia y hospital del Buen Suceso en el sitio que con tan buen acierto ha sido elegido, va á convertir el antiguo paseo ó camino que dirige á San Bernardino en una calle, que será mucho más importante cuando se prolonguen su ostensión hasta la zona en el ensanche.

Terribles son los efectos producidos por el furioso temporal de los días 4 y 5 en las costas de Valencia, y las averías y pérdidas conocidas son sumamente lamentables.

Un barco pequeño, que á causa del mal tiempo no pudo tomar el puerto, dió al través en la mañana del viernes junto á la iglesia del pueblo de Lazareto.

En la tarde del mismo día la fuerte gerrazon que reinaba impidió que un laúd que venía de Barcelona en iastro distingüera la boca del puerto, encontrándose cuando se aclaró el tiempo sobre la escollera, y faltándole las velas se estralló contra el muelle, junto á la batería, salvándose la tripulación auxiliada por los marineros del Grao.

El sábado viernes quedaron fondeados á sotavento del puerto dos laúdes. La tripulación del uno se vino á tierra y por disposición del patron y consignatario salió una lancha tripulada por once hombres con el objeto de tender otra ancla al barco y salvar los papeles; pero al acercarse la lancha solo pudieron subir al laúd tres hombres, inundándose la lancha. El imminente peligro que corrían los tripulantes de la lancha les obligó á volver á tierra sin poder recoger á sus compañeros, los cuales se vieron precisados á embarrancar el laúd en la playa de Lazareto, en cuya playa se encuentra perdido: este buque llevaba cargamento de duelas.

El otro laúd, de la matrícula del Caballal, embarrancó en la desembocadura del Turia, en la misma noche del viernes. Su tripulación se componía de cinco hombres y un niño: uno de los marineros bajó á tierra y los cuatro restantes y el niño quedaron á bordo confiados en que no corrían peligro alguno. Por desgracia no sucedió así, y su salvación se debió al heroísmo de varios marineros del Grao. De los cuatro buques mencionados, tres se han perdido totalmente, pero por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales. En la playa de Pinedo se divisa un palo, lo que indica otra embarcación perdida. Dentro del puerto no se ha notado el efecto de tan terrible temporal, que debe haber ocasionado otras lamentables pérdidas en las costas vecinas.

Anoche salió de Madrid con dirección á Aragón, el Sr. D. Juan Antonio de Franco, senador del reino, y fueron á despedirle hasta la estación del ferrocarril muchos de sus amigos parlamentares.

Esta tarde han sido sorprendidas dos mujeres de antecedentes nada satisfactorios, en el acto de estar robando una pieza de tela del comercio de D. Tomás Estepa, calle de Toledo.

El Sr. D. Carlos Muñoz Barroso, modesto cuanto ilustrado director del instituto de segunda enseñanza de la Corona con motivo de los días de su santo, ha sido obsequiado por los catedráticos del mismo establecimiento con un bastón que estos han hecho construir en el acreditado taller del Sr. Aguilta y Arellano, quien con tal ocasión ha dado una nueva prueba de su esquisito gusto é inteligencia artística.

En el puño del bastón, grabados á cincel, se leen una afectuosísima dedicatoria y los nombres de los profesores que han concebido y realizado la idea de demostrar de una manera tan sencilla y delicada á su dignísimo jefe y compañero los sentimientos de cariño y gratitud que los inspira por el perseverante celo é incansable afán con que ha logrado elevar el instituto, á pesar de su reciente creación, á un grado tal de prosperidad que le permite figurar ventajosamente al lado de los más adelantados de la Península.

El domingo próximo 13 del corriente se celebrará en esta corte la primera corrida de novillos, ejecutándose una mojiganga nueva, titulada *Los Tenebres*,

y creemos que matará los dos toros de puntas el espada José Manzano (Nili), nuevo en esta plaza.

**TERCERA EDICION.**

Siguen siendo tristés las noticias que tenemos hoy de Valencia. Hé aquí el último DESPACHOTELEGRA.ICO que recibimos:

Valencia, 9.

El gobernador regresó á esta ciudad y ha mandado salir á los bomberos y dependientes del ayuntamiento para que trabajen en los pueblos inundados, pues los trabajadores de estos se niegan á ello.

Las noticias que van llegando de los pueblos de la ribera son tristísimas; pero no se tienen aun detalles exactos, por la dificultad de las comunicaciones.

Las autoridades preparan toda clase de medios para acudir en auxilio de aquellas desdichadas poblaciones, algunas de las que son únicamente un montón de ruinas.

El simulacro de hoy ha estado sumamente animado, y el general taneino ha mostrado grande complacencia al presenciar las maniobras. Estas se han verificado por divisiones, brigadas, batallones y guerrillas, mostrando las tropas esa pericia y marcialidad que tanto distingue al soldado español. Sidi-Selina ha recorrido todas las dependencias del estenso parque construido en la debassa de los Carabanchales. Las maniobras han terminado ya muy entrada la tarde, razon por la cual no nos es posible estendernos en detalles. Segun parece, uno de los disparos que ha hecho al blanco la artillería ha sido origen de algunas desgracias, puesto que una de las granadas fué á parar al punto que ocupaba el batallón cazadores de Aragón, y han resultado cinco heridos. La concurrencia de curiosos ha sido bastante numerosa, y han asistido, además del ministro de la Guerra y capitán general de Madrid, gran número de jefes militares de los que residen en esta corte.

Ayer ha tenido lugar en el juzgado de la Inclusa, como habíamos anunciado, desde la una hasta las tres, la vista de la causa seguida contra Victoriano García Bolaños por muerte dada á José Parra el 6 de julio próximo pasado. También la acusación que ha durado unos tres cuartos de hora, como la defensa, que habrá ocupado el doble del tiempo, han llamado la atención por la fuerza de su razonamiento y la brillantez de sus formas. Verdad es que no podía esperarse otra cosa de letrados tan distingui como los señores Sabeles y D. Fernando Madrazo.

El promotor fiscal ha sostenido que procedía la imposición de la pena de cadena perpetua, interdicción civil y demás accesorias, considerando el delito como homicidio con alevosía sin otras circunstancias atenuantes ni agravantes. El defensor, por el contrario, pide que se declare al procesado exento de responsabilidad criminal como comprendido en el párrafo 4.º del artículo 8.º del código, puesto que obró en defensa propia.

Segun hemos podido comprender de la vista, aunque no todos los hechos aparezan bien probados, parece que entre el difunto y el procesado habia mediado cierto contrato para especular en tabacos, y parece que el Victoriano entregó al Parra algun dinero que este no le devolvió, mediando por tanto entre ambos contiendas y disputas. El procesado pidió un par de duros al Parra, y este le llevó hasta el canal en donde le dió un navajazo en el cuello.

Después de esta agresion se volvieron juntos, se curó el Victoriano, tomó una navaja, salieron de nuevo á pasear y tal vez mediaron nuevas querellas entre ambos; el resultado es que el Victoriano dió un navajazo por detrás á su adversario, de cuyas resultas murió.

Segun hemos podido deducir también, el muerto no era persona de muy acreditados antecedentes, puesto que habia sufrido ya dos condenas por robos. Tales son los detalles más esenciales que hemos podido conservar en la memoria.

Las excitaciones de la junta provincial de construcción pública, para que se establezcan escuelas de adultos en todas las poblaciones donde sea posible sea, van dando excelentes resultados. Varios son los pueblos que han solicitado ya autorización al efecto, y ayer la solicitó el ayuntamiento de Colmenar de Oreja, donde de un día á otro empezará á funcionar una escuela de esta clase.

Continúa muy aliviado el sujeto sobre quien hace cuatro ó cinco días cayó una persiana de un balcón en la calle de Fuencarral, causándole dos ligeras heridas en la cabeza.

Antesyer á las tres de la tarde falleció en el hospital, á donde fué conducido, Atanasio Paniagua, que segun dignos fué herido el sábado en las Peñuelas, recibiendo dos navajazos en el vientro y el pecho. El juzgado correspondiente continúa las actuaciones consiguientes contra un individuo que se halla preso como presunto autor de este crimen.

El Sr. D. Eduardo Gimeno ha sido el favorecido en las oposiciones verificadas en el Fomento de las artes para catedrático de dibujo de figura y de adorno, para cuya cátedra ha sido nombrado.

La suscripción abierta en *El Fomento de las artes* para socorrer á los obreros catalanes que carecen de trabajo, asciende á

la suma de 331 rs., y sigue abierta la suscripción.

La Memoria geológica de la provincia de Santander, escrita por el distinguido ingeniero de minas D. Amelio Maestro, comprendiendo la topografía, geografía, las condiciones agrícolas, las materiales aplicables á las artes cerámicas á toda clase de materiales de construcción y la industria minera. Este trabajo, cuya impresión terminará muy pronto, es digno de estudio y puede prestar servicios de grandísima aplicación.

Esta tarde hemos recibido de la Agencia Haas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 8.

Hoy al terminar la cotización en la Bolsa, quedaron los fondos á los precios siguientes:

3 por 100 francés, 65-65. — 4 1/2 francés, 91,95. — Diferido español, 00 0/0. — 3 por 100 interior español, 00. — Ferro-carril de Sevilla á Cádiz, 277. — Moviliario francés, 390. — Crédito territorial francés, 1165. — Ferro-carril de Zaragoza, 458. — Idem del Norte, 370. — Moviliario español, 555. — Ferro-carril portugués, 272. — Fondos turcos, 51.

Amsterdam.

3 por 100 español, 45 1/8. — Diferido español, 41 3/4. — Fondos griegos 00 0/0.

Anvers.

3 por 100 interior español, 44 3/8. — Diferido español, 41 3/8.

Londres, 6.

Consolidados ingleses, 90 1/4. — 3 por 100 portugués, 47 1/8. — Fondos mejicanos, 3 por 100 antiguo 23. — Id. 3 por 100 moderno, 48 7/8. — Id. italianos, 64 3/4. — Id. brasileños, 83 1/2.

Va á ser repartido en breve á los señores suscritores de la ya famosa biblioteca de autores españoles que publica el conocido editor Rivadeneyra, uno de sus más importantes tomos, el que comprende los *Poesías anteriores al siglo XV*. Colección hecha por D. Tomás Antonio Sanchez, continuada por el Excmo. señor marqués de Fidal y considerablemente aumentada é ilustrada, á vista de los códices y manuscritos antiguos por D. Florencio Jaer.

Mr. Pereira ha vuelto á detener su viaje. Parece que esta vez ha sido para última negociación, segun unos de 25 millones, y segun otros de 14 millones de francos con el Tesoro Español, en cambio de los que recibirá el opulento banquero francés pagares del mismo Tesoro á noventa días.

Ya está asegurado el pago del semestre de la deuda interior y exterior, cuyo coupon cumple en 31 de diciembre próximo.

Ayer llegó al Banco de España la primera remesa del metálico importado de Francia á consecuencia de la negociación hecha por el mismo Banco con el Sr. Salamanea.

En *La Razon española* del 6 del actual, y algun otro periódico, se ha publicado un suelto en que se inculpa á la seccion de Guerra y Marina del Consejo de Estado, de proceder con mucha lentitud en el despacho de las expedientes con perjuicio de los interesados, y se añade que hace mas de dos meses se pasó de real órden á dicha seccion una propuesta de clasificación de varios jefes y oficiales para ser colocados en Estado Mayor de plazas, y que éspachada por la seccion, el mayor de la misma colocó al expediente en un cajón, en donde yace, desatendiendo así el servicio público é irrogando perjuicios á los interesados.

Estamos autorizados para declarar de una manera irrecusable, que es completamente falso todo cuanto en dicho suelto se dice, y que el mayor de la seccion, cuya reputación está muy alta para que puedan lastimarse las imputaciones que se le hacen, va á demandar y perseguir á su autor por injuria y calumnia ante los tribunales de justicia.

Se están haciendo algunas obras de reparación en el palacio de S. M. la reina Doña María Cristina en Aranjuez, y se han dado las órdenes oportunas para que se activen estas obras y se amueblen las habitaciones, con el objeto, segun hemos oido, de pasar en él la primavera la reina madre, despues de pasado el invierno en Paris.

Á la gran parada que se verificará en Madrid el día 19 del corriente, con motivo de ser los días de nuestra augusta soberana, acudirán 24 batallones de infantería, 6 regimientos completos de caballería y 173 piezas de Artillería, y las tropas serán revistadas por el señor ministro de la Guerra.

Hoy recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 8.

El «Monitor» reproduce sin comentario el resumen telegráfico de la última nota dirigida por el general Lamarmora al caballero Nigra.

Marsella, 9.

El vapor de las Mensajerías imperiales ha experimentado algun retraso en su viaje de vuelta de Italia; las noticias de Roma dicen que aumentan las incursiones de los bandidos en el territorio del patrimonio de San Pedro. Destacamentos del ejército papal los persiguen con vigor.

Paris, 9.

El «Monitor» en su número de hoy,

publica el relato oficial de la parte tomada por los franceses en la expedición anglo-holandesa-americana en el estrecho de Simozaki (Japón). El pasaje del estrecho tuvo lugar durante los días 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 9 de setiembre, y se concluyó la expedición por la conclusión de un convenio en virtud del cual el estrecho de Simozaki quedará abierto á todas las naciones.

El rey de los belgas ha llegado á Lyon ayer tarde á las cuatro y media.

Turin, 8.

La sesion del Parlamento ha sido animadísima.

Rechazada por gran mayoría la cuestión previa, se entra en el órden del día, volviendo á discutirse el proyecto de ley relativo á la traslación de la capital.

El diputado Miselli combatió esta medida en un largo discurso, en cuya conclusión dice que el convenio es contrario al derecho público.

M. Visconti prueba que las bases conocidas del convenio son una transacción entre las dos políticas francesa é italiana. Dice que la traslación de la capital es un hecho de la política interior, que ha facilitado grandemente las negociaciones del último ministerio; que la honra y los intereses de Italia deben obligar al gobierno á cumplir leal y fielmente todas las estipulaciones del convenio, y que todos se convencerán por la esperiencia, así lo espera el orador, que dicho convenio conducirá á una reconciliación sincera entre la Iglesia é Italia.

En la noche del sábado 5, se ha estrenado en el teatro Imperial de la Opera comica de Paris, una de sus actos, letra de Mr. Cornón, música de Mr. Gaultier. El argumento se reduce á dos aldeanos que se adoran y van á casarse; pero un hechicero, ó el autor de la ópera, proporciona un tesoro al aldeano en lugar de un cubo de agua. Por esto la ópera se titula *El tesoro de Pierrot*. En las óperas cómicas siempre hay pozos de esta especie, como el *Pozo de los enamorados*, que el señor Vega tradujo al español. Tentado por el demonio de la riqueza, ambiciona ser mas rico, y planta á la novia en el momento en que la boda va á verificarse. La moral del teatro exige el que el rico aldeano se vea atormentado por los sinsabores que procura el oro (que sin embargo *son ricos*). También se hacen *calemburgs* en castellano y por los celos, al ver que su amada se va á casar con otro, y todo acaba naturalmente con el casamiento de los aldeanos. Hay personajes que proporcionan escenas muy divertidas. El *libretto* es entretenido, pero la música de Mr. Gaultier merece grandes elogios. Está escrita con talento é inspiración, y las dos romanzas, sobre todo, son bellísimas. La señorita Monrosa y el Sr. Montaubry desempeñaron la obra deliciosamente.

Si los informes que se nos dan no son inexactos, continúan las gestiones por parte de ciertas personas para inducir á los estudiantes á que tomen parte en manifestaciones orales y por escrito en contra de la circular sobre enseñanza. No podemos creer que estas personas estén revestidas del carácter que se nos indica; ni creemos que los estudiantes se dejen arrastrar á un camino en el que solo podrán hallar disgustos para sus familias y riesgos para su porvenir.

A las cinco de la mañana de ayer 8, ha fallecido en Cádiz el Excmo. señor general D. Juan Van Halen, teniente general también de Bélgica, dejando desconsolada á su familia y amigos.

Las noticias mas autorizadas dejan reducida á cero todo cuanto han dicho los periódicos sobre la venida á España de un enviado del Perú. Es cierto que el señor Barrera, emisario de aquella república, ha querido hablar de la cuestión con España, con el Sr. Pacheco en Paris, pero habiendo manifestado nuestro embajador en Roma, que él no podía entrar en conferencias con el Sr. Barrera, éste, que por lo visto no trae poderes para dirigirse á Madrid, parece que ha renunciado á venir á esta corte.

El director del ferro-carril del Mediterráneo, Mr. Pront de Madrid, ha solicitado del Consejo de administración de Madrid que se le conceda el retiro del servicio, concedido como lo tiene ya del comité de Paris; pero el consejo de esta corte no queriendo privarse de los inteligentes conocimientos de Mr. Pront y de sus importantes servicios, se niega á concederle la licencia. Mr. Pront es un empleado dignísimo, respetado y querido desde el mas humilde operario de la expresada línea hasta el mas alto funcionario de la misma.

Hoy recibimos de la Agencia Haas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7 (recibido el 9).

Londres, 7. — Los consolidados ingleses han subido á 90 1/4.

Turin, 7.

Cinco secciones de la Cámara han nombrado ya sus comisionados con instrucciones de conceder al gobierno los medios necesarios para cumplir los compromisos del tesoro, pero teniendo en cuenta la imposibilidad en que se halla el país de pagar con anticipación la totalidad del impuesto territorial de 1865.

Paris, 9 (á las 5 de la mañana).

El «Monitor» publica el parte oficial del contra-almirante Jaures sobre la



expedición del estrecho de Simónosaki en el Japon.

Turin, 8.

La Cámara ha desechado la cuestión previa. Visconti Venosta manifiesta que la convención franco-italiana ofrece una base común para una transacción leal entre la política francesa y la italiana con respecto a Roma.

Uno de estos días ha sido recibido por SS. MM. el autor del proyecto de monumento a Cristóbal Colón, D. J. Marín Baldo, habiendo tenido la honra de ser como siempre acogido por los reyes de la manera más favorable.

De 123 alumnos que se han presentado este año a examen para ingresar en la escuela especial de ingenieros civiles de canales y puertos, han sido aprobados 41 solamente.

El secretario de gobierno de la provincia de Pamplona ha sido trasladado con igual destino al gobierno de Valencia.

Ayer a las cuatro y media de la tarde chocaron de frente, en la calle de Fomento, el carruaje a plaza núm. 308 y el carro de la casa-hospicio, motivando el encuentro de estos carruajes una empuñada riña entre los conductores de ambos.

En la subasta celebrada para la construcción de una galería en el patio del ministerio de Fomento para la restauración de cuadros, se adjudicó al único postor que se presentó al remate.

Mañana a las doce se verifica, según costumbre, en el ministerio de Fomento, la subasta para la concesión del ferrocarril de León a Jijón.

Dícese que el día 15 volverá a abrirse el teatro Real con la ópera Roberto.

Mañana a las siete de la noche se celebrarán en la iglesia de Santa María de la Alameda de esta corte, solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del

desventurado ingeniero de minas señor Santa Cruz, que falleció asfixiado en el cumplimiento de su deber en la mina Perla de Hiedelsencias. El señor ministro de Fomento, que ha hecho la invitación, se oír que asistirá a esta triste ceremonia, igualmente que el director de Agricultura, Industria y Comercio, y gran número de ingenieros y empleados de la sección de minas.

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Cádiz, 8.

A las dos y media de la tarde salió para la Habana expedición extraordinaria el vapor correo «Canarias» conduciendo dos comandantes, tres capitanes, ocho subtenientes, dos primeros ayudantes de sanidad y 1,000 individuos de tropa.

Además el vapor lleva correspondencia.

San Fernando, 9.

Hoy subió a bahía la urca «Nina», y ayer se dio a la vela la «Santa María».

Málaga, 9.

Ha entrado el vapor «Ceres» procedente de los presidios de Africa, con 67 transportes y la correspondencia. En dichos presidios no ocurría novedad a la salida del vapor.

Las noticias de Melilla alcanzan al 6, y no había novedad alguna en la plaza ni en el campo, si bien continuaban los temporales.

Valencia, 9.

A las siete y media fundó en este puerto el vapor «Vigilante».

Los electores democratas de Barcelona han pedido al gobernador de aquella provincia permiso para reunirse.

Por las últimas correspondencias de Rio Janeiro se sabe que había llegado ya el Sr. Sorela, ministro residente de España cerca del emperador del Brasil.

Segun despachos telegráficos recibidos hoy en Madrid de varias provincias de España, el estado del cielo era de coño a nueve de la mañana: despejado en Salamanca, y nublado en todos los demás puntos de la Península.

La mar a la misma hora estaba tranquila en Bilbao, bella en la Coruña y rizada en San Fernando y Tarifa.

El Sr. D. Pedro Franca, redactor de La Democracia, y condecorado, según nuestras noticias por sus amigos políticos para conocer las ideas de sus correligionarios de la provincia de Zaragoza en la cuestión de retraimiento, ha llegado anoche a Madrid, y según nuestros informes, los comités de Aragón están conformes con la idea emitida por el cen-

tral y se mantendrán firmes en el retraimiento hasta que acuerde otra cosa su partido.

Hoy se ha dicho por Madrid, hasta entre los ministeriales, el rumor de que el conde de Panoñastro será a un mismo tiempo gobernador civil y corregidor. A pesar de estos rumores, nosotros seguimos creyendo que, como no sea por la voluntad del mismo interesado, el Sr. Gutiérrez de la Vega no dejará el puesto que tan dignamente desempeña y en el que goza de toda la confianza del gobierno.

Esta tarde a las cuatro se ha reunido el Consejo de ministros en la presidencia, y en él se ha ocupado de los medios que deberán emplearse para remediar los desastres de que está siendo víctima la provincia de Valencia.

Esta noche en la fonda del Cisne obsequiarán al señor duque de Tamames los concejales que componen el ayuntamiento de esta corte con un espléndido banquete. El objeto de este convite es el de despedirse de su digno jefe y mostrarle el sentimiento con que han visto su dimisión.

Se ignora aun cuando tomará posesión y jurará el cargo de alcalde-corregidor de Madrid el Sr. Conde de Panoñastro. Los señores concejales que han de acudir a este acto no tienen noticia de cuando se verificará.

Uno de los trabajadores ocupados en la obra que se está haciendo para colocar los cimientos del edificio que ha de ser iglesia del Buen-Suceso, tuvo esta mañana la desgracia de que se le cayera encima un gran trozo de terraplén, causando una fractura doble de la pierna derecha y la dislocación de la otra pierna. Este desgraciado se llama Bartolomé Bisoso, de 44 años de edad, casado y con hijos. Recibió los primeros auxilios en la casa de socorro de la calle de Silva, y de allí fué trasladado al Hospital de la Princesa.

Ha obtenido licencia para servir a empresas particulares e ingeniero de minas D. Florencio Zabala.

Algunos individuos de la comisión científica enviada al Pacífico han dirigido su rumbo por el río de las Amazonas con objeto de continuar sus estudios en todo el trayecto del mismo.

En la casa números 43 y 45 de la calle de San Juan ha sido colocada a expensas del propietario de la misma, una lápida de mármol blanco de Italia, sobre la cual figura una corona de laurel con una estrella entre las ramas. Esta lápida con-

tiene la siguiente inscripción en letras doradas: «En esta casa nació a 10 de marzo de 1760 el insigne poeta dramático D. Leandro Fernandez de Moratín.—Su dueño actual D. N. V. le dedica este recuerdo.» No podíamos menos de elogiar este rasgo de amor patrio del indicado propietario, de quien únicamente sabemos que es uno de esos aragoneses de pura raza cuyo corazón se entusiasma al recuerdo de las más insignificantes glorias nacionales.

El viernes será de esta corte para Sevilla el espada Antonio Carmona (el Gordito), el que, según noticias, debe ser ajustado próximamente para trabajar en Lisboa.

BOLETA.—COTIZACION DE ROY O.

Table with columns for 'Efect. públicos Ultramar', 'Cotizaciones', and 'Diferencia'. Rows include 'Cons. al cont.', 'Id. de mes', 'Id. de prox.', etc.

DIARIO DE MADRID

Santos del día 10.—San Andrés Apóstol, confesor.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de San Martín, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde y speras solemnes a su glorioso titular.—En San Isidro, San Ginés, San Pedro y Santa Catalina de los Donados, se hará la renovación de la forma con la solemnidad acostumbrada.—La real cofradía de Nuestra Señora de la Misericordia dará principio a las solemnes funciones y novena a su escelsa Patrona y titular en la parroquia de San Sebastián; a las diez será la misa mayor con manifestación y sermon que predicará D. Fernando Martínez Galvany y por la tarde a las cuatro se rezará la estación, rosario, después el sermón que predicará D. Vicente Pastor y Lopez, enseguida la novena, gozos y reserva, terminando con la letanía y salve en el altar de la Virgen.—Continúa celebrándose por la noche la devoción del mes de las Animas, y predicará en el Carmen Calzado don Modesto Rodríguez; en Italianos, D. Eugenio Páez y Quintana y en San Ignacio D. Luis Parafita.

Señora del Sagrario, en San Ginés; la de Loreto en su iglesia; ó la de la Vida, en Santiago.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 10.—Parada: Constitución.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Sr. teniente coronel de la Constitución, D. Florencio Beceril, etc. de día: Sr. nor comandante de Llerena, D. Pedro Calva.—Visita de Hospital: Arapias, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: coraceros del Rey, sesto capitán.—El general gobernador, Santiago Hoppe.

Abogado.—El distinguido joven jurista consultó D. Juan Valero de Llorca, ha abierto su bufete de abogado en el calle de Alcalá, número 80, cuarto tercero. Creemos que este avatajado joven brillará pronto en el foro español atendiendo a su reconocido elevado talento.

Libertad en la cadena.—La comedia que con este título se está representando en el elegante teatro de Variedades original del Sr. Marco, está llamando extraordinariamente la atención, y todas las noches se encuentra favorecido con un lindo coliseo de una numerosa concurrencia que sale extraordinariamente satisfecho.

Album contemporáneo.—El fotógrafo Mr. Disderi va a poner en ejecución un proyecto de un magnífico Album contemporáneo de celebridades españolas que será ofrecido y dedicado a S. M. la Reina, y cuyas copias irán a enriquecer los salones elegantes de París. Mr. Disderi sigue recibiendo en sus talleres de la calle de Pontejos.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Príncipe.—A las 8.—El amor de los años.—Balle.—La pena del Talion. Novedades.—A las 8.—Diego Corrientes.—Balle.—El caso por fuerza.—Zarzueta.—A las 8.—Sugar con fuego.—Sistema homeopático. Variedades.—A las 8.—Libertad en la cadena.—Balle.—Una idea feliz. Circo.—La función se anunciará por carteles.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor mio y de mi aprecio: Retenido en cama por una leve indisposición, de la que espero verme inmediatamente libre, han llegado a mi noticia las grandes calamidades de que acaba de ser víctima la más hermosa parte de la provincia de Valencia. La empresa del ferrocarril me dirijo en union con mis dignos compañeros, y cuya antigua línea cruzó el país asolado por las inundaciones, ha sido también afligida por las consecuencias del extra-

la criada que su ama reclamaba sus servicios. La linda niña tomó una luz y salió de la cocina. Así que hubo salido, Santiago el guarda-bosque dijo bruscamente a Juan Francisco el jardinero: —¿Eres un mal hombre, Juan! —¿Por qué preguntó en son de burla Juan Francisco? —Porque siempre haces rabiar a la señorita Nana. —¡La señorita Nana! exclamó el jardinero en tono de desprecio, ¡la señorita Nana! ¿Por qué no la llamas la Nanette, como yo? —Juan Francisco, dijo de pronto Maturino, que se levantó y apretó los puños, si queremos llamarla señorita, nada tienes que ver con eso. —Ni tú tampoco, respondió el jardinero. —¿Acaso a ti te importa? —Sí. —¡Ah! ¡por supuesto!... —Nana ha sido mi prometida. —Pero ya no lo es... —¿Qué sabes tú? —Vaya, vaya... dijo Juan Francisco, yo sé lo que me digo: Nana no se casará nunca por medio del cura. —¡Callate!... ya veréis... —Nana concluirá... ya veréis... Juan Francisco no acabó. Maturino era un muchacho hercúleo que a alaba a todos los de la vecindad, y lanzó al jardinero un terrible puñetazo del que le hizo rodar al otro extremo de la cocina. El jardinero exhaló un grito de rabia, levantóse, y se fué a Maturino con los puños cerrados... Pero el vago que se había armado de una banqueta que blandía por encima de su cabeza. —Si das un paso, dijo, te mato como a un buey. Juan Francisco era tan cobarde como malo; fué a sentarse sin decir una palabra, pero lanzó a Maturino una mirada de odio. Después de un momento de silencio, volvió a decir con voz serda: —¡Me vengaré!...

que ha caminado hoy mucho y debe estar muy cansado, al saloncito verde. El saloncito verde era el que se destinaba en Roca Negra a los huéspedes que llegaban. Nana dirigió al extranjero una rápida mirada. Este alzó los ojos, examinó a la criada con cierta atención, y la pobre niña, conmovida aun con la siniestra predicción de Juan Francisco, el jardinero, se estremeció y bajó la cabeza. —Señora baronesa, dijo el joven conde, permitidme es de gracias por vuestra encantadora y cortés hospitalidad. —¡Señor conde, dijo el señor de Nesles, buenas noches! —Buenas noches, caballero, dijo la baronesa. Nana salió para alumbrar y enseñar el camino al huésped. Pasó la antecámara, ganó la escalera, subió al primer piso, y abrió la puerta del saloncito verde. Después se dirigió a la chimenea, encendió las dos bujías colocadas a cada lado del reloj, y como si la hubiese agitado un vago presentimiento, murmuró: «Buenas noches, señor conde.» Y quiso retirarse. Pero el conde, que había permanecido en el umbral de la puerta, no se movió para dejarla pasar. —Quédate, hija mía, dijo. El joven hablaba en un tono desengañado, medio conquistador, medio burlón. Nana sintió que se sonrojaba hasta la punta de los cabellos. —¿Me necesita el señor conde? preguntó. —No... —Entonces, buenas noches, señor conde... Y Nana quiso pasar. El conde la tomó del brazo. —Quédate, dijo en tono que se volvió de repente imperioso. Nana se puso a temblar con todos sus miembros, y creyó oír zumbir en sus oídos las amenazadoras palabras de Juan Francisco. —Quiero hablar, prosiguió el conde con negligencia. —Pero, caballero... —Antes de acostarme, tengo por costumbre hablar siempre con alguien, ó de alguna cosa, continuó el calavera. Cuando no tengo con quién, hablo con mi criada. Y volvió a mirar a Nana.

mas bella, y después he pensado en nuestra hija, en esa linda rubita que tanto me parece, y a la que vamos a llamar dormida en su cuna; y entonces, acordándome del cuento de Carlos Newill, me he preguntado si no era posible que Dios privase de su paraíso eterno a aquellos a quienes había dado un paraíso en la tierra. —¡Ah! ¡loco! exclamó la señora de Nesles, que advirtió entonces que la voz de su marido se había vuelto melancólica, ¿sabes que el paraíso para nosotros es estar siempre juntos, y que nada en el mundo, ningún poder humano ni divino, podría separarnos? —Y alargó al baron su linda mano despojada del guante. Este la tomó, y la llevó a sus labios. —Tienes razón, mi amada Paulina, dijo, y si no fuera tan bello, quemaría el libro de Carlos Newill, porque he venido a poner una nube en mi cielo azul. —¡Afortunadamente, dijo la baronesa, hacia viento, y la nube ha pasado muy pronto, ¿no es verdad? tan pronto como el tiempo que os he escuchado, amigo mío, porque... ¡iradi!... Y Paulina señalaba con la punta de su lista, en el extremo de la línea que seguían los dos ginetes un punto luminoso. La noche había llegado, —una hermosa noche de otoño estrellada y sin luna, una noche sombría, —y la luz que la baronesa indicaba en Ionianza procedía del castillo de Roca Negra, que solo estaba ya a un cuarto de legua de distancia. El baron tomó su trompa. —¡Annociemos el regreso! dijo. Y empezó a tocar resonar con su clarín la famosa toca del marqués de MacMahon, tan popular en Morvan y en el Autunais. Pero ¡cuál no fué su admiración y la de la señora de Nesles, cuando desde el castillo le respondió un cuerno de caza entonando la misma toca! —¡Oh! ¡oh! dijo, tengo curiosidad de saber quién es el que se permite responderme en Roca Negra. —Pero, dijo la baronesa, en el castillo solo tocan el cuerno el cazador y los dos perreros. —Y Antonio el jardinero. —¡Oh! dijo la baronesa, Antonio toca hoy aquí; no lo dudéis, no puede ser él. El cuerno continuaba sonando. —Teneis razón, dijo el señor de Nesles, es un cazador, un verdadero caza-

dor. Tenemos pocos vecinos; ¿de donde viene esa visita? —Escitado por la curiosidad al baron, metió espuelas al caballo, que tomó el trote, y su mujer le siguió. Algunos minutos después, llegaba ante el peristilo que precedía al castillo de Roca Negra, porque el edificio estaba construido a la orilla misma de la selva. Al ruido del cuerno que anunciaba la llegada del amo, salieron dos criados con antorchas. El señor de Nesles y su mujer pudieron ver entonces, al resplandor de la resina inflamada, a un joven bastante alto, vestido con chaqueta de caza, encornada, como la de los ingleses, y una gorrita de visera estrecha, y que conservaba aun en la mano la trompa cuyos inesperados sonidos habían excitado vivamente su curiosidad. Este joven, inmóvil hasta entonces en el último escalón de las gradas del peristilo, bajó y fué al encuentro de los dos ginetes, a los que saludó con una elegancia perfecta. —El señor baron de Nesles? dijo. —Yo soy, caballero. —Permitidme, señor baron, —continuó el joven cogiéndose a guisa de tahallí su cuerno de caza, y llevando una mano a su bolsillo, — permitidme os entregue esta carta, que os dirá quién soy. El baron echó pie a tierra, saludó al joven, que por otra parte le era del todo desconocido, y tomó la carta que le entregaba. —Es del marqués de Nesles, vuestro primo, caballero, dijo el joven. —¡Ah! replicó entonces el baron, sed bien venido mil veces. Ayudó a su mujer a bajar del caballo, y la dijo: —¡Mi querida Paulina, este caballero nos hace sin duda el honor de pedirnos de cenar. Sed bastante buena para recuperar vuestros deberes de ama de casa. Con un gesto, y sin abrir la carta del marqués, su primo, el Sr. de Nesles invitó a los dos criados huésped a subir las gradas del peristilo, y le hizo entrar en un salon del piso bajo, en cuya chimenea ardía un gran fuego. La presencia a quemarropa y las pocas palabras cambiadas al aire libre a la puerta del castillo habían dorado algunos minutos apenas: todo había pasado a la vacillante claridad de las antorchas, y así es que la señora de Nesles apenas pudo ver al joven extranjero. Ne

8



ordinario y común desastre, viendo des-  
tintas obras importantes y forzosa-  
mente suspendida la explotación desde Ma-  
nuel a Mogete.  
La amidad ha sido ésta como los con-  
tagios y los terremotos con los que la  
Providencia prueba en ocasiones dadas  
la constancia de los hombres y de los  
pueblos y que solo logran dominarse con  
la resignación unida a la entereza del  
ánimo.  
Confío que no faltará en esta ocasión  
esa entereza. La reina y su gobierno no  
darán sin duda prueba solemne de ello,  
prestando su eficaz apoyo a todos y en  
especial a la empresa, cuya vía es indis-  
pensable, tanto para el servicio público  
como para la pronta reparación de las  
pérdidas sufridas por los pueblos que  
atravesaba. La Compañía, por su parte,  
se habrá esforzado a la altura de las circunstan-  
cias. Con incansable impulso se ha dado  
ya principio a la reparación de los per-  
judicios ocasionados por las inundaciones,  
y el público así como las personas intere-  
sadas, deben abrigar la certidumbre de  
que la eficiencia y prontitud de los  
remedios compensará muy en breve la  
gravidad de los daños.  
Si se desea ver insertas estas cortas li-  
neas en su apreciable periódico, lo que  
dará reconocido su afectísimo S. S. Q.  
B. S. M.—JOSE CAMPO.  
Madrid, 8 de noviembre de 1864.

Señor redactor de LA CORRESPONDEN-  
CIA:  
Ha llegado a nuestra noticia que en el  
pueblo de Loeches, partido de Alcalá de  
Henares, las elecciones municipales han  
sido disputadas de un modo nunca visto.  
Varios electores amedrentados por el  
partido que dominaba en la localidad  
unos, adoptaron el medio de irse fuera  
del pueblo, y otros el de esconderse; sin  
embargo de estos obstáculos y otros, el  
partido del orden, que hace muchos años  
no daba señales de vida, se ha reorgani-  
zado y ha triunfado con mayoría de ocho  
votos. Afortunadamente se ha hecho la  
elección sin la menor alteración del ór-  
den, gracias a la Guardia civil que se  
presenó muy oportunamente.  
Llamamos la atención del señor gober-  
nador a fin de que la elección de alcalde  
caiga en persona de arraigo y proba-  
dad supuesto que la hay entre los elegi-  
dos; pues de lo contrario, ese pueblo ven-  
drá a parar en la mayor confusión.—J. C.

ANUNCIOS

EL CREDITO TERRITORIAL ESPAÑOL.

Esta Compañía ha trasladado su domi-  
cilio y oficinas a la calle de Alcalá, nú-  
mero 36, cuarto principal izquierda en  
donde continúa todas sus operaciones

con el mismo desahogo y tranquilidad  
que hasta aquí, pues en nada la afectan,  
ni pueden afectarla, la crisis por que está  
pasando el comercio europeo, ni ningun-  
a otra, puesto que todas sus operacio-  
nes tienen por base y garantía la propie-  
dad inmueble. Despacho de diez a diez y  
hasta todos los días no feriados y estos ha-  
sta la una. Los señores imponentes que  
quieran retirar sus intereses venidos,  
deberán presentarse antes del 15, ó se  
capitalizarán en favor de los interesados,  
según se ha practicado hasta ahora.  
Madrid, 8 de noviembre de 1864.  
El director gerente, M. CUENDIAS.

**UBASTA DE TIERRAS. — EN**  
cumplimiento de disposición testamen-  
taria se enagenan por los albaceas testa-  
mentarios en doble pública y estrajudi-  
cial subasta el día 13 de noviembre pre-  
ximo a las doce de su mañana, en esta  
calle Mayor, núm. 6, y en la casa  
del Monte de Batre, 1 161 fanegas 10 ce-  
lemines y 19 estadales de tierra de a 400  
estadales la fanega de once pies de lado  
el estadal, en 143 parcelas; sitas en tér-  
minos y jurisdicción de las villas de  
Carranque y del Viso, provincia de Tol-  
do, bajo el pliego de condiciones que  
se hallará de manifiesto en la citada cas-  
calle Mayor, de diez a una de los días no  
feriados, donde igualmente lo estarán  
los títulos de propiedad, apeos y certifi-  
cación de los peritos agrónomos de su  
tasación.—En la casa del Monte de Ba-  
tres solo se manifestará el referido plie-  
go de condiciones.

**SEGUNDO ANIVERSARIO.**  
Todas las misas que se cele-  
bren el día 11 de noviem-  
bre en la iglesia parroquial de  
San Sebastian, serán aplica-  
das en sufragio del alma de la  
Sra. D.<sup>a</sup> Carmen Martínez  
Montenegro de Elduayen.  
Su esposo e hijos suplican a  
sus amigos se sirvan rogar a  
Dios por su eterno descanso.

**SE ADMITEN HUESPEDES A OCHO**  
reales. Calle de la Luna, núm. 26, car-  
bonería, informarán.

**UNA SEÑORA ADMIT DOSHUES-**  
pedes. Tiene una sala con su grande  
a caba exterior. Calle de Hernan-Cortés,  
núm. 7, tienda, darán razon.

**GRAN BARATO**  
LIQUIDACION SOLO POR 15 DIAS.  
CALLE MAYOR, NUM. 12.  
Surtido de invierno.—Última novedad  
EN PAÑOS, PATENES, CASTORES, CHINCHILLAS  
Y RATINAS.  
Confección a medida. Pago a tres meses.

**INTERESANTE. — EN LA CALLE**  
de Postas, núm. 32, al lado del portal  
de la Virgen, se liquida una gran parti-  
da de drogues lana, su costo 20 rs., y se  
dan a 6, 8 y 10 rs.

**SE CEDE UN PISO PRINCIPAL.**  
Todo amueblado, Lobo, 20, principal,  
derecha, darán razon.

**FABRICA PLATERIA DE MARTI-**  
nez.—En la misma fábrica y en su  
único despacho central, situado en la  
Puerta del Sol, número 14, acera de la  
calle de Alcalá, se reciben los encargos y  
se dan las noticias que se desean al efec-  
to.—El director, FRANCISCO MARTINEZ.

**PUBLICACION NOTABLE. — SER-**  
mones de la Santísima Virgen María.—  
Contienen sus misterios y principales  
advocaciones; obra escrita por el célebre  
orador sagrado D. Pío Hernandez Fraile,  
presbítero, licenciado en sagrada teolo-  
gía y predicador de S. M.

Consta de un tomo en 4.º, y se vende  
a la rústica en todas las librerías de Ma-  
drid, a razon de 20 rs.

Se remite franco de porte por el co-  
rreo, mandando 24 rs. en sellos, ó como  
gusten, a D. Agustín Jubera, calle de la  
Bola, núm. 11, en Madrid.

**PLERIAS DENOGAL DE GUTTA-**  
percha con muelles, a 39 duros; sille-  
rias de última novedad con tachuela do-  
rada y muelle, a 35 duros; sillones de  
guita-percha a 115 rs.; giratorios para  
despacho a 140 rs., y sillones de señora  
los hay de varios precios. También se  
hacen composturas. Calle de Lavapiés,  
núm. 17. Precio fijo.

**CARBON. — ESTAN LLEGANDO**  
las carretas de carbón de encina de  
Estremadura, que puesto en las casas  
particulares se da a seis reales arroba  
sin que tengan gasto alguno. Los avisos  
al kiosco de la Puerta el Sol esquina a la  
calle la Montera, hasta el 12 de este mes.

**SE TRASPASA UNA CONFITERIA**  
y bollería. Puertamores, 8, darán ra-  
zon.

**SE ALQUILA UNA CUADRA PA-**  
ra cinco caballos. En la calle de Jesus  
del Valle, núm. 28, cuarto bajo, darán  
razon.

**CAMAS DE HIERRO. — SE VEN/EN**  
a la mitad de precio de todos tamaños  
de pabellon, doradas, en la casa de  
prestamos, calle de la Montera, 24, se-  
gundo.

**DON JOSE LOPEZ DE LA VEGA,**  
Doctor en medicina y cirugía. Madera  
Baja, 42, bajo.

**EN LA CARRERA DE SAN GERO-**  
nimo, núm. 3, entresuelo, izquierda,  
hay un bonito salon de calzado, solo  
para señoras y niñas con un surtido  
de moda, a un estremo variado y de buen  
gusto.

SANTA EULALIA.

COLONIA ESPAÑOLA EN MADRID.  
FUNDADA POR EL CENTRO INDUSTRIAL Y MERCANTIL.  
Los señores inquilinos que se han inscrito en el Registro de Inquilinos para obte-  
ner el derecho de propiedad a sus respectivos cuartos, que se edificarán en la es-  
presada COLONIA DE SANTA EULALIA, se presentarán en las oficinas de la di-  
rección general, calle del Arenal, núm. 13, entresuelo, a recoger sus correspon-  
dientes talones, y a firmar el contrato recíproco entre ellos y el Centro Industrial y  
Mercantil, por el cual, en su día, ha de adquirirse la propiedad en absoluto legal-  
mente de dichos cuartos, previo el pago de la cuota que les corresponde.  
El director general, F. VARGAS MACHUCA.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA,

DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES.  
Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, estre-  
ñimiento, náusea y vomito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmo-  
nia, tisis, garganta bronquios, veigla, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000  
onzas al año. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las bo-  
ticas de provincias y de Madrid.—Precios: una libra, 20 rs.; dos, 37; cinco, 80; y  
doce, 170.

ALFOMBRAS.

CALLE DE TETUAN, NUMERO 1, TIENDA.  
Se ha recibido nueva remesa en alfombras de todas clases y de los mejores gustos,  
de las fábricas extranjeras a los precios siguientes:  
Fieltrós a 17, 18 y 19 rs.; moquetas a 20, 22 y 24; terciopelos de 28 a 36; bru-  
selas de 3 a 36.

COMPANIA GENERAL DE AGENCIAS AGRICOLAS.

CALLE DEL PRADO, NUM. 4, MADRID.  
Esta Compañía, que tiene la agencia esclusiva para la venta de las reputadas  
segadoras americanas con brazo mecánico de Wood, y para la de los arados per-  
feccionados y demas productos de la fábrica de los señores Howard de Bedford  
(Inglaterra), acaba de abrir un vasto depósito de toda clase de aparatos é ins-  
trumentos de agricultura a los módicos precios fijados en su catálogo, en el cual figu-  
ran, entre otros, los siguientes:  
Segadoras americanas con brazo mecánico de Wood, a rs... 3,200  
Arados de Howard (cuerpo de hierro maleable) desde... 330  
Ballestillas... 75  
Carritos para gradas... 138  
Gradas ó rastillos mecánicos articuladores... 235  
Rejas sueltas de arados, docena... 60  
Quebrantadores de granos (de Ransomes y Sims)... 900  
Molinos de mano, desde... 950  
Pisadoras de uvas... 1,000  
Puertas de entrada y palizadas para jardines y árboles a di-  
ferentes precios.  
Sembradoras, desde... 180  
Aventadoras... 1,300

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Maríen Zuloaga.

siguió, pues, el salon a su marido y subió a su cuarto para dejar en el su traje de amazona.  
Al entrar en el salon adelantó el baron una silla al desconocido, y quedándose de pie junto a la chinaesa, acercó una luz y abrió la carta de su primo:  
«El querido Arturo, decía el marqués, te dirijo el hijo de un antiguo y desgra-  
ciado amigo mío el conde de Morangis, un niño en un desfillo hace veinte años. El joven Pablo de Morangis es un cazador apasionado, un sportman distinguido, un joven encantador, en fin, a quien su madre adora, del que odio Paris habla con entusiasmo, con demasiado entusiasmo tal vez, y que necesita, según piensa la condesa, pasar algún tiempo lejos del boulevard de los Italianos y de las carreras de caballos de la Marche y de Chantilly.  
Tu tienes en esos alrededores, a cuatro ó cinco leguas de Roca Negra, si no me engano, un vecino, el señor de M... Ahora bien, el señor de M... tiene una hija de diez y seis años, que dicen es muy bella; que será muy rica, y de la que la condesa de Moran, is hablada de buena gana su uera.  
La excelente y bella Paulina no debe ser nueva en diplomacia. La encargó de los preliminares. En cuanto a ti, te ruego que me guardes a mi joven aturdido el mayor tiempo posible; que le llevarás a caza desde la mañana hasta la noche, y harás todos los esfuerzos que te sean posibles por que él vea un poco a Paris.  
Como sé que Paulina es la virtud de la tierra, la encantadora figura de mi protegido lo no me asusta de ningún modo.  
Tuyo afectísimo.  
EL MARQUÉS DE NESLES»  
La última frase de la carta de su primo hizo alzar la vista al baron que miró entoncez por primera vez al agraciado rostro del joven conde de Morangis.  
—Caballero, le dijo, sed mil veces bien venido a mi caza de cazador. Trataré de que en esta mansion estéis a gusto.  
En este momento abrió la puerta del salon y entró la señora de Nesles. La baronesa dirigió una mirada al extranjero; el joven miró a la baronesa, y de repente estremeciósse esta bajo el peso de tal mirada.  
—La verdad que si el baron de Nesles hubiese mirado entoncez a su mujer con atención, la habría visto palidecer, y tal vez se hubiera preguntado si, como el héroe del cuento de Carlos Newil, no

había absorbido alguna horrible mezcla de pale ale y de té verde!  
II.  
Mientras el señor de Nesles y su mujer acogian en el salon de Roca Negra al joven conde de Morangis, los criados del castillo se habían reunido en la cocina.  
Entre ellos se hallaba una hermosa niña llamada Nanette, que des empeñaba el cargo de doncella de la baronesa.  
Nanette es una variante de Ana, y en el castillo de Roca Negra tampoco se le llamaba Nanette, sino Nana... Con este último nombre llamaba a su camarera la bella Paulina de Nesles.  
Nana tenía a unos diez y ocho años, era blanca y rubia como la hija de un par de Inglaterra; sus ojos e an negros, y sus labios de color de rosa.  
—Pequeña, la había dicho muchas veces el baron de Nesles, si yo no te hubiese visto nacer en una de mis granjas, y si no conociese a tu padre y a tu madre juraría que corre por tus venas sangre, de príncipe; tan linda y tan distinguida eres.  
Nana se sonrojó al oír este cumplido y despues suspiraba.  
La señora de Nesles se había llevado a Nana a Paris, durante dos inviernos seguidos. Nana había caído la admiración de los amigos del señor de Nesles.  
De una elegancia precoz, la hija del Morvan adquirió en pocos meses su carta de naturalizada parisiese.  
Gustaba sombrero alindisimos, los vestidos desechados de la baronesa, y un mirriñaque muy conveniente.  
Mas de un gentleman pasado en su *po-ney-chaise* por la calle de Varennes ó de Verneuil, la había visto por las mañanas andar con paso listo, y le había dirigido una mirada.  
Pero Nana era cuerda; quería un marido.  
El marido que Nana deseaba, el que veía en sus sueños, era un hombre de su condición, un ayuda de cámara ó un cochero; pero había declarado que no se casaría nunca con un cazador, alegando que un hombre muy alto es generalmente muy bestia.  
Nana había venido a ser la pesadilla de la gente del castillo.  
Los criados de la granja, que en otro tiempo la llamaban Nanette, ó la pequeña Nana, decían ahora ésta señorita Nana, a Suzon, la vieja cocinera; y Santiago, el

guarda-bosque, que nunca habían ido a Paris, la preguntaban noche y día acerca de esta gran ciudad, donde tenía derecho de ciudadanía.  
Nana, a pesar de su cordura, era hija de Eva; le agradaba vestir bien; era coqueta hasta el estremo de desesperar a un hombre honrado, y más de una vez se había arriesgado a bailar con Tom, el groom del baron, en el baile del Ermitorio.  
Todos los criados parisenses del baron habían charlado un poco; pero Nana se encogía de hombros, diciendo:  
—Si un cazador es demasiado alto para mí, un groom es demasiado bajo.  
Ahora bien, en Roca Negra, Nana era en cierto modo el oráculo de la cocina. Se la escuchaba, y se la admiraba.  
Maturino el vaquero, que dos años antes pensaba casarse con la pequeña Nanette, no hacía más que suspirar ahora, y decir tristemente:  
—¡Ah! yo quisiera ser uno de esos criados de Paris, que llevan calzon blanco, chaleco coorado, y galones de oro en el sombrero! De seguro que entónces me amaría la señorita Nana.  
Solo uno de los criados de la Roca Negra, como una nota discordante en medio de este conjunto de elogios y de admiraciones, movía gravemente la cabeza diciendo: «Nana se parece mas bien a una dama que a una camarera, y en verdad que tendrá mal fin.»  
Este misántropo de la cocina se llamaba Juan Francisco.  
Juan Francisco era el jardinero del castillo: un hombre entre dos edades, ni rubio ni moreno, de tostada tez y mirada sombría, una especie de pedante que anunciaba la lluvia ó el buen tiempo para el día siguiente, y había estudiado en los libros.  
Ahora bien, la noche en que el joven conde de Morangis llegó al castillo, se hablaba en la cocina, durante la cena, y Juan Francisco el misántropo decía:  
—¿Has visto a ese señor, Nana?  
—¿Qué señor?  
—El extranjero.  
—No.  
—Sin embargo, es un buen mozo ese señor de Paris.  
—¡Ah! dijo Nana mordidándose sus labios de rosa con desden.  
—Como tú encontrarás uno el día mé-  
nos pensado.  
—¿Qué?  
—Y que haré tu suerte, hija mía.

—¡Bueno! dijo Nana en tono ceñudo. Ahora Juan Francisco va a decirme algo de sus majaderías.  
—Yo leo en los astros, dijo el pedante.  
Nana no se enfadaba nunca mucho tiempo; cuando hacia una mueca concluía por sonreír; cuando sonreía concluía por reír a carcajadas.  
Nana se puso, pues, a enseñar sus blancos dientes con la mejor gracia del mundo.  
—¿De veras? dijo; ¿eres hechicero, Juan Francisco?  
—¡Claramente.  
—¿Lees en los astros?  
—Sí.  
—Y... ¿qué lees en ellos?  
—Voy a decirte ahora mismo, respondió el jardinero.  
Levantóse, fué a abrir una de las puertas de la cocina que daba al patio, y salió.  
—Señorita Nana, dijo Suzon la cocinera; Juan Francisco es un mal hombre.  
—¡Un brutal! dijo Santiago el guarda-bosque, que siempre os está haciendo rabiar.  
—Señorita Nana, suspiró el pobre vaquero Maturino; Juan Francisco está de seguro enamorado de vos... y tiene celos...  
Nana no respondió ni a Suzon, ni a Santiago ni a Maturino. Estaba pensativa, y las últimas palabras del jardinero pesaban sobre su corazón como una predicción siniestra.  
Juan Francisco volvió.  
—Mi pobre Nanette, dijo, las estrellas están de mal humor esta noche.  
Nana se estremeció.  
Sin embargo, intentó sonreír.  
—¿Qué dicen? preguntó.  
—Nada bueno para tí.  
—¿Pero qué es?  
—Dicen que el buen mozo de Paris que ha venido esta noche será fatal para tí.  
Nana se encogió de hombros é hizo todos los esfuerzos posibles por reír a carcajadas.  
Pero el acento del jardinero tenía algo de siniestro, y la pobre niña se estremeció.  
Volvióse triste, pensativa y taciturna. Como Nana no hablaba ya, nadie se atrevió a hablar.  
De pronto oyóse un campanillazo.  
Nana se levantó.  
Esta campanilla era la que advertía a